

B.A. ES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 8.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50
Provincias, trimestre » 5'00
número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos
con extensa circulación, por
insertarse en las ediciones que
en gran número se reparten
gratis.

NUEVA UNIDAD

El batallón de Instrucción de Infantería

Hoy publica el «Diario Oficial» llegado a Cádiz una disposición organizando un batallón de instrucción de Infantería, cuya misión, esencialmente táctica, será la de servir de escuela permanente a las tropas del Arma; contrastar por la práctica constante, completa y rigurosa de los preceptos reglamentarios si éstos se ajustan a las corrientes que dimanen de los más recientes elementos de guerra; comprobar si el armamento, el vestuario, el equipo y el material de todas clases rinden la utilidad conveniente, y por último, experimentar cuantas innovaciones se pretenda introducir en los presentes vigentes.

Esta unidad se considerará, para todos los efectos, como Cuerpo armado, dependiente de la autoridad militar regional, y estará afectada al Estado Mayor Central en cuanto a su servicio técnico se refiera.

Se instalará el batallón provisionalmente en el Campamento de Carabanchel, constituyendo una plana mayor, cuatro compañías en armas, una de ametralladoras y una de especialidades.

El nombramiento de jefes y oficiales de este batallón se hará por elección. Los jefes, capitanes y oficiales gozarán de iguales gratificaciones y ventajas que los que presten sus servicios en los establecimientos de instrucción militar. No podrán pertenecer al batallón un período mayor de seis años en su empleo.

Los suboficiales y sargentos también serán destinados por elección; los cabos y solamente serán de reclutamiento forzoso o voluntario y estarán el completo de tiempo señalado en la primera situación de servicio activo.

Los suboficiales disfrutaran un plus diario de 1'50 pesetas; los sargentos, 1 peseta, y los cabos y soldados, 25 céntimos.

Los jefes, oficiales y clases de tropa de segunda categoría que deseen pertenecer a este batallón deberán formular sus peticiones con la anticipación suficiente para que se encuentren en el Ministerio de la Guerra antes del 15 del próximo mes.

Las plantillas serán: un teniente coronel, tres comandantes, nueve capitanes, veinte tenientes y un capitán médico.

De tropa, siete suboficiales, veinticinco sargentos, cuarenta y siete cabos, doce cornetas, cuatro tambores, cuatro educandos, veintitrés soldados de primera y quinientos veintinueve de segunda.

DE SPORT

Regatas

Se ha celebrado organizada por el Real Club Marítimo la última prueba de regatas de velas para yates de las clases 6 a 7 metros y sunderclases reunidas

1.ª prueba. Series reunidas, recorrido 12 millas, premios 300, 200 y 100 pesetas

2.ª prueba. Clase Hispania, recorrido 7 millas, premios 75 y 50 pesetas.

Sport de Montañas

Las noticias que hace días corrió por Barcelona de la próxima celebración de una curva entre montañas, se ha confirmado oficialmente, pues según nos comunica la sección de Sport de Montañas del Centro de Excursionistas de Cataluña está organizando para el día 23 del próximo mes de Noviembre y consistirá en una marcha a pie por equipo de tres individuos reservada exclusivamente a excursionistas, en la que se disputarán la copa Centro Excursionistas de Cataluña.

El itinerario que han de seguir los referidos alpinistas será el siguiente:

Estación de Palautordera, atravesar las sierras que la separan del Mar, pasando por Trentepasas, iglesia de Villalba, Saserra Masia del Trull, Santuario del Corredo, Rupi font del Mal Pas, Coll de Lorita y Mataró donde se situará la meta.

Reina gran afición entre los elementos que integran las Sociedades de Sport por esta excursión, y es de suponer que se presente a ella gran número de equipos concursantes para disputarse la citada copa.

Automovilismo

Los Sres. Bigas y Compañía de Barcelona, representantes de las acreditadas casas de automóviles marcas Rochet-Schneider de Lyon y Piccard-Fictel y C.ª de Ginebra han sido nombrados agentes exclusivos de la acreditadísima marca Rollan Pilain de París.

Hockey

El pasado domingo 26 se jugó un partido de entrenamiento entre los primeros equipos del «Tarrasa Hockey Club» y «Salud Sport-Club»

El equipo que presenta el «Salud Sport-Club» es el siguiente:

Puerta, Escuder; defensas, Tío y Oliva; medios, Robert, Grau y Samat; delanteros; Verdugo, Estrada, Morales, Monso y Verdugo (Luis).

Se desconocen detalles del resultado de dicho encuentro.

Junta de Beneficencia

De orden del señor vicepresidente D. Amado García Bourlié se ha convocado la Junta provincial de Beneficencia, que tratará de los siguientes asuntos:

Acta de la sesión anterior.

Real decreto creando la Dirección general de Beneficencia.

Comunicación del Comisario regio del Monte de Piedad de Jerez, acerca de los Patronatos que se facilitaron para regularizar dicha fundación.

Oficio de gracias del vocal Sr. Domínguez, con motivo de un pésame de la Corporación.

Limosnas anuales en Jerez de los Patronatos Pablo y Juana de Villavicencio.

Idem en Trebujena de Vera Basurto.

Petición de dos prórrogas en expedientes de dotes.

Dotes.

Noticias del Puerto

En el exprés de hoy ha llegado el presbítero don Francisco Núñez Galván, con motivo de haber sido nombrado arcipreste, según la Real Cédula de 2 de Septiembre último nombrándole cura propio de la iglesia prioral de Nuestra Señora de los Milagros.

Acto seguido a su llegada, se posesionó del cargo.

Asistieron las autoridades locales, el clero y numeroso público.

Después de una plática elocuente, en la que aconsejó la práctica de la caridad cristiana y la paz absoluta, les dió su bendición.

En la capilla de la Santísima Virgen de los Milagros, entonó una salve el señor arcipreste.

Los invitados al acto fueron después obsequiados en las habitaciones de dicho señor.

Ha cesado en el cargo de cura párroco y arcipreste interino de esta ciudad, el presbítero don José Avilés, y ha sido nombrado capellán del Colegio del Valle (Sevilla).

Ha regresado de Arcos de la Frontera, la distinguida señora de Gutiérrez de los Ríos, con sus bellísimas hijas.

Se encuentra enfermo el presbítero don Luis Zerezueta.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Después de haber asistido al sepelio de su hermano don Tomás, ha regresado a Guadalajara, acompañado de su hermana, don Luis Mazzantini y Eguía, actual gobernador civil de aquella capital.

El Corresponsal.

HACIENDA

Por el Negociado correspondiente se recuerda a los perceptores de Clases pasivas que deben presentar la Cédula personal del corriente año, para percibir los haberes del mes de Octubre actual.

Hoy no había sido señalado en la Depositaria de Hacienda ningún libramiento para mañana.

Las autoridades de Málaga han interesado a este Gobierno civil y Delegación de Hacienda, autorización para que permita la salida de Alcalá del Valle de 1.500 fanegas de trigo con destino a las actuaciones de la expresada capital.

POR TELÉFONO

El Gobernador de Barcelona

Madrid 29, 19.

Corren insistentes rumores de haber dimitido el Gobernador civil de Barcelona Sr. Amado.

N. de la R.—Este telefonema, depositado en Madrid ayer a las 19 y 30, se ha recibido en Cádiz a las cuatro de la madrugada, y a nuestro poder ha llegado esta mañana a primera hora.

El robo de Medina

La guardia civil de Jerez de la Frontera, con fecha 28, ha detenido a un sugeto de Arcos, llamado Pedro Ceballos Rubio (a) Tubera, por recaer sospechas sea el tercero de los autores del robo efectuado en la carretera de Medina a Arcos, o cómplice del mismo.

Del interrogatorio se ha comprobado que el individuo en cuestión había cometido anteriormente algunas fechorías con su amigo José González Cabrera, autor del citado robo y sugeto de pésimos antecedentes.

De arte musical

Teatro Cómico

Ultimamente han sido estrenadas con éxito los sainetes *Tó está pagao* de Pepe Angeles música del maestro señor Vicente Lleó. Tanto el libreto como la partitura fueron del agrado del público que aplaudió varias escenas.

Azotes de la Vida sainete madrileño original de Eugenio García Gutiérrez música del maestro Julián, alcanzó un franco éxito.

El público rió de buena gana muchos de los chistes buenos que tiene.

La música es bonita e inspirada tiene números muy agradables y bien hechos

que fueron francamente aplaudidos demostrando en ellos su competencia el notable maestro Sr. Julián.

Enviamos nuestra más sincera felicitación a los afortunados autores.

Marina

La vieja partitura de Arrieta no cansa a los públicos. Su solo anuncio, lleva siempre la concurrencia a un teatro. Anoche se representó en el Cómico, con gran éxito.

La Sra. Fuertes cantó muy bien la *particella* de la protagonista, siendo aplaudida como siempre.

El tenor Sr. Mesó nos hizo un *Jorge* muy aceptable. Como posee una voz de gran volumen y extensión, en ciertos pasajes prestó mucha brillantez a las hermosas melodías del maestro Arrieta.

Roque, encauzado en el barítono señor Medrano, satisfizo también al público. Tiene bonita voz, aunque no de gran volumen; pero como tiene extensión, creemos que se puede clasificar entre los barítonos atenorados. Como actor nos agradó, pues tiene instrucción artística y no descompone nunca el cuadro, ni abusa del papel con exageraciones, no siempre oportunas.

D. Andrés López, el veterano bajo, prestó toda su autoridad al papel de *Pescual*, demostrando sigue colocado entre los indiscutibles.

La orquesta y los coros, bien al final de cada acto, hubo aplausos a granel. Sea enhorabuena.

ROTEQUÍN.

LOS TRENES

Con una hora y treinta y cinco minutos llegó hoy el tren expreso.

En el tren mixto salió para el Puerto de Santa María el coche salón de la Compañía de los ferrocarriles y en el que ha efectuado su viaje el director general de Prisiones.

Iba en el mismo el ingeniero jefe de Vías y Obras.

De Santander regresó en el tren expreso la distinguida familia del industrial señor Pérez.

Pasó el día entre nosotros el presidente de la Diputación Provincial don Joaquín Pérez Lila.

Notas de Instrucción

La Dirección general en telegrama fecha 27, ordena no se acrediten en las nóminas del mes actual los mismos sueldos concedidos, los cuales serán objeto de nóminas especiales una vez que se concedan todos los ascensos.

Es de advertir que las nóminas de estos partidos fueron enviadas a la Ordenación el día 23 del actual.

El Alcalde de San Fernando informa favorablemente en el expediente de permuta incoado por los maestros señores Juliá y Guillén García.

El alcalde de Prado del Rey participa a la sección, que por acuerdo de aquella Junta y por motivos de higiene pública, fueron clausuradas aquellas escuelas públicas desde el primero de Septiembre al 30 del mismo mes.

Se han diligenciado los títulos administrativos de el maestro de El Bosque, don José Vela Mora y de la maestra de Los Carrios doña Emilia Fernández, ascendidos a 1.500 pesetas.

Se han recibido en esta Sección los presupuestos de los maestros siguientes:

Juan Ocaña, Josefa Vázquez, Benito Anguiano, Angel Calatayud, Marcelina Mariscal, Manuel Salati, Gabriel Gómez y José Mela Mora.

Herido que fallece

En el Hospital de San Juan de Dios ha fallecido la madrugada última, a consecuencia de proemia, el individuo que a principios del mes actual se produjo una lesión en el pecho en ocasión de hallarse de *juerga* en un coche con varios amigos, y ser reprendido por su esposa.

De la agravación de su estado habíamos dado cuenta días pasados y la ciencia ha resultado impotente para atajar el mal.

Mañana será practicada la autopsia al desgraciado individuo.

Descanse en paz su alma.

Emilio Portas y Compañía

COLONIALES, CEREALES, CHACINAS, ACEÍTES, HARINAS, CONSERVAS Y OTROS ARTÍCULOS

Abastecedores de los vapores de la Compañía Trasatlántica desde 1880

Duque de Ciudad Rodrigo, 6 CADIZ

Apartado núm. 18 Teléfono 96

Vida mundana

Continúa siendo delicado el estado de nuestro apreciable amigo don José Cobo Pérez.

En Málaga dejó de existir el pasado día 23 la respetable señora viuda del que fué querido amigo nuestro don Luís Chaves (q. e. p. d.)

Pertinaz enfermedad había minado su organismo, habiendo sufrido en el transcurso de ella dos importantes operaciones, con las que no encontró mejoría.

Era dama que por sus virtudes se hizo acreedora al aprecio de todos, contando en Cádiz con muchas relaciones.

Descanse en paz y reciban sus deudos nuestro más sentido pésame.

En la Iglesia Parroquial de Nuestra Sra. del Rosario tuvo lugar esta mañana el enlace matrimonial de la bella señorita Rosario Hidalgo Jiménez con el joven don Francisco Jaen Barre, amigo nuestro.

La ceremonia religiosa llevóse a efecto en el altar del Sagrario que lucía profuso alumbrado de cera y delicado exorno y bendiciendo la unión el cura de la citada Iglesia don Francisco Bonassi, quien lo hizo también de las arras y monedas.

Después ofició el repetido párroco la Misa de velaciones.

Actuaron de testigos los señores don Francisco Ortega Blanco y don Angel Gallopo.

Para los efectos del registro civil, concurrió por delegación del Juez de Santa Cruz el secretario suplente del mismo don Antonio Gil.

Al acto concurrieron varias familias que fueron delicadamente obsequiadas.

Los señores de Jaen a los que deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado, marcharon a Jerez y Sevilla a pasar los primeros días de su luna de miel.

PETRONIO.

Notas teatrales

"Febrerillo el loco"

Acerca de esta obra de los hermanos Quintero, que muy en breve estrenará en Cádiz la compañía que actúa en el Gran Teatro. dice lo siguiente la prensa madrileña.

«En la encarnación de un tipo entre real y simbólico han sintetizado los hermanos Quintero la moral optimista de su nueva comedia, cuya raigambre pudiera encontrarse, en cierto modo, en *El genio alegre*, porque una misma aspiración suprema el mismo esperanzado anhelo la alegría de vivir, levanta aquellos corazones.

Febrerillo el loco es como un misionero de la felicidad, que oportunamente llega a la casa de sus hermanos, a tiempo de impedir el estéril sacrificio de su sobrina Aurelia, que, dócil al mandato de su padre, se resigna a un matrimonio de conveniencia con un pobre diablo, tonto de remate.

Febrerillo el loco, mezcla de romántico y aventurero, en las propias inquietudes de su vida tumultuosa y errante ha templado su alma, y es hombre, por lo tanto, poco acomodado a los convencionalismos.

Franco, cordial, resuelto, no recata sus acciones ni sabe disfrazar sus ideas nobles y generosas. En aquel encarecido ambiente ancestral que sus hermanos viven y tediosas se consumen las preciosas existencias de Aurelia y Florencia, la brusca irrupción de Febrerillo renueva y vivifica el aire, y en breve tiempo sus hábiles maniobras lo transforman todo, y los más apocados ánimos se sienten renacer a una nueva vida, fuertes y confiados en sí mismos. La vena cómica siempre elegante de los Quintero se produce con superable gracia en la pintura de los caracteres de doña Mínima y de aquel novio tan majagranzas. Son estos dos tipos de fresco y suelto trazo, dos vaciados del natural, y por el público fueron reídos y celebrados con verdadera fruición.

La comedia obtuvo un franco éxito, siendo muy aplaudidos sus ilustres autores al finalizar los actos.

Notas Municipales

Al Sr. Gobernador civil se le remite certificado del estado mental de Lizardo Revuelta Pérez, para su ingreso en el Manicomio.

La Alcaldía agradece sus ofrecimientos al Sr. D. Pelayo Quintero, al posesionarse de la Delegación regia de Bellas Artes.

Al Sr. Jefe de la Demarcación de Reserva de Cádiz, se le remite la licencia absoluta de José Cabañas Lara.

El Excmo. Sr. Gobernador militar interesa comparezcan José Gallardo Pomar y José Castro Expósito.

La Sra. D.^a Teresa Ramos Sánchez, en instancia que dirige al Excmo. Ayuntamiento, como viuda de Francisco Maclas Elvas, jardinero que fué, solicita pagas de luto.

D. Emilio de la Sierra Quintero, a nombre de D. Manuel Barra Curletto, pide certificado del número y clase de cabezas de ganado vacuno que consten registrados en Consumos, antes del 12 de Agosto de 1915.

TAURINAS

Bien informados por los periódicos madrileños, que convienen en sus apreciaciones respecto al trabajo ejecutado en la novillada del domingo pasado por el diestro gaditano José Amuedo, haremos público que dicho excelente torero y magnífico estoqueador quedó a apreciable altura, tanto, que el público que le vió pudo y tuvo ocasión de ovacionarle.

Los toros corridos resultaron bravos, y los espadas trabajaron con deseos de agrandar y agradaron.

La nota de valiente la dió Amuedo, que si despachó a su primero de una estocada fea, debido fué el desperfecciono a un extraño del animal, inevitable siempre y lamentable para quien, como Amuedo, entra como pocos a la hora del «viaje».

En su segundo pinchó, y pinchó tan bien (no sin antes, al pasar de pecho, fuese empuñonado), que una ovación valió; pasó de nuevo, con valentía insuperable, y concluye de una buena, tan decididamente ejecutada, que el auditorio le ovaciona y le hace dar la vuelta por el auillo.

El nuevo triunfo de la temporada, de Amuedo, es uno más que añadir hay a los muchos de este año en distintas e importantes plazas.

De ello nos congratulamos, al mismo tiempo que le alentamos para que en la temporada venidera siga ese camino, que es el que hoy exige la afición para ganar nombre y pesetas.

MACHACO.

Junta de Obras del Puerto

La sesión de hoy

Bajo la presidencia de D. Francisco Aramburu, se reunió esta tarde la Junta de Obras del Puerto, concurriendo los vocales D. José Vilchez Chell, D. Rafael Rocafull, D. Manuel Fernández Pujol, D. Waldo Seris, comandante de Marina; D. Manuel Eizaguirre, delegado de la Compañía Trasatlántica; señor Montesinos, administrador de Aduanas; Coronel de Ingenieros, Sr. Portillo, y secretario, D. Luis Alvarez Ossorio y Bensusan.

Se aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Aramburu dió posesión de su cargo de vocal de la Junta al Sr. Comandante de Marina, congratulándose de tenerlo en la Junta y dedicándole con tal motivo corteses frases de saludo.

Se leen y aprueban el expuesto de la Comisión ejecutiva sometiendo a la Junta los acuerdos adoptados desde la anterior sesión y las cuentas facultativas y administrativas del mes de Septiembre último.

Se lee un informe de la Comisión ejecutiva sobre instancia de la Compañía Trasatlántica, pidiendo establecer tinglados en los muelles.

Quedó a estudio sobre la mesa.

Es leído el expuesto referente a las obras terminadas en el trozo 2.^o y 5.^o

Hace algunas aclaraciones el señor Suárez una vez leída la Memoria.

Alude al nuevo calado de diez metros y dice que ello ha producido en la obra aumentos, así como el dragado.

Técnicamente consigna el señor Suárez los detalles de las obras, manifestando que como sucede siempre, las partidas se han aumentado en otros pormenores hasta 659.666'26 pesetas, disminuyéndose en cambio el proyecto en otras obras cuyo valor es de 164.361 pesetas.

Hace algunas aclaraciones el señor Eizaguirre, preguntando el señor Fernández Pujol cual es el calado que hay en la dársena, respondiendo la dirección facultativa que ocho, si bien el dragado puede aumentar este hasta diez metros.

Se acuerda informar el proyecto favorablemente.

Léese el expuesto sobre reducción del precio del dragado.

Aclara el expuesto la dirección facultativa.

El señor Juárez hace historia desde que por la guerra se autorizó a los contratistas a rescindir sus obras o continuarlas estas abonándose por el Gobierno no los aumentos con arreglo a un Real decreto que ha traído consigo la formación de expedientes de revisión, en el que figuran los precios facilitados por la Cámara de Comercio.

En este estudio, desde la primera sesión los contratistas y el ingeniero director están disconformes.

Analiza el espíritu de la instrucción dictada por el Gobierno y alude a los precios dictados por el Sr. Molini primer ingeniero de las obras que sirvieron de base al Sr. Martínez y Sánchez Gijón para redactar el primer proyecto de dragado.

Ello fué motivo para que por la superioridad se dispusiera la redacción de un nuevo precio de dragado.

El Sr. Suárez, lee después datos de la disposición del precio unitario que presentó al contratista, así como los propuestos por este señor.

Termina diciendo que la diferencia llegará a cerca de un millón de pesetas.

Luego se ocupa del error sufrido por el ingeniero autor del anterior proyecto de pagar todo el tren de dragado, cosa a que no podía comprometerse sino solamente por los cinco años de duración de las obras,

Fernando Portillo Ruiz

Comisiones, consignaciones, fletamentos, tránsitos, embarques, aduanas. Despacho por Trocadero y Depósito Franco.

Seguros contra incendios sobre mercancías almacenadas en Depósito Franco, Seguros de transportes terrestres y marítimos, incendios, cosechas, vida, accidentes del trabajo (individual y colectivo y responsabilidad civil).

Vinos finos Rioja y mesa.

Oficinas: Rafael de la Viesca, 5. -- Teléfono 144. -- Cádiz.